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Ata da Reunião de Audiência Pública da 19° Legislatura da Câmara Municipal 
de Arapiraca. 
Aos quatro dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e quatro, às dez horas e 
cinco minutos, no Plenário da Câmara Municipal de Arapiraca, teve início mais uma 
Reunião de Audiência Pública, presidida pelo Vereador Sérgio Fábio Nunes 
Presidente desta Câmara Municipal, com a presença da Vice-Presidente -Vereadora 

Dra. Fany Gabriella, Edvanio do Cangandu 1° Secretário e Adriano Targino - 30 
Secretário. Ademais, estiveram presentes os Vereadores Melquisedec de Oliveira, 
Rogério Pereira Melo, José Carlos Barbosa e Pablo Emanuel. O Presidente da Casa, 

Sérgio Fábio iniciou sua fala cumprimentando a todos presentes, convidando para 

compor a Mesa Diretora Dra. Salete Amorim - Assessora Técnica, Thomaz Barbosa 
Wanderley - Secretário Municipal de Planejamento e Orçamento, para compor o 
Plenário, Dr. Ricardo Leite - Consultor Juridico desta Casa de Lei, Germano 

Mendonça -Contador desta Câmara Municipal, Dr. Eduardo Wanderley - Procurador 

da Câmara e os nobres Vereadores presentes. Ato Continuo o Presidente Sérgio 

Fåbio, declarou aberta a Audiência Pública informando que o objetivo desta Audiência 

éa avaliação das Metas Fiscais do 3º quadrimestre de 2023, bem como avaliação das 

Metas Fiscais do 1° quadrimestre de 2024 do município, previstas na LDO, conforme 

disposto no art. 9°, § 4° da Lei de Responsabilidade Fiscal. Em seguida, passou a 

palavra Dra. Salete Amorim - Assessora Técnica da Prefeitura Municipal, que 

Cumprimentou a todos e deu início a sua explanação utilizando-se de 

powerpointprojetor, para auxiliar e contribuir com a compreensão da apresentação. 

Na sequência, reforçou que a Audiência Pública de Avaliação de Metas Fiscais é um 

dos mecanismos de controle fiscal inserido na LRF, que de uma forma gernérica, trata 

da avaliação das receitas, despesas e dívidas da Administração, conforme previsto 

no $1° do art. 1° e $4° do art. 9º da Lei de Responsabilidade Fiscal. Sua realização é 

uma das formas de participação do povo e também é uma das formas da 

Administração Pública exercer o princípio da transparência, cumprindo com a 

legislação pertinente, agora que está concretizada. Enfatizou que na década de 80 

não conseguia pagar a divida. Segundo a Assessora Técnica, atualmente a dívida 

ainda é assustadora, principalmente no âmbito Federal, e pagar a divida, ainda é 

desafiador, considerando que a União só pode emprestar se o Estado conseguir 

pagar. Dra. Salete, explanou sobre a dívida comparando antes e a atualidade, 

assegurando que nossa dívida não é tão alta, corresponde a 30% do Orçamento. Å 

Assessora Técnica, ressaltou que em decorrência das aposentadorias dos servidores, 

foram sacrificadas algumas benfeitorias em prol da sociedade, respaldado na lei, 

esclarecendo que, inclusive é o único caso que a lei flexibiliza, é o Fundo de 

Previdência Social, por se tratar de investimento. Conforme dados apresentados, não 

houve alienação de bens, empréstimo compulsório e nem amortização de 

empréstimo. Na sequência, ressaltou que a alienação de bens não pode ser 
considerada operação primária. Dra. Salete Amorim, informou Também. que o 
Município chegou à casa dos bilhões, conseguiu avançar em 2023 e está avançando 

em 2024. Em seguida explanou sobre as Receitas Correntes e Receitas de Capital, 

passando a exporo relatório referente às metas fiscais -3° Quadrimestre de 2023, 
demonstrando o desempenho da receita de acordo com o Orçamento Anual, assim 
Como a meta de arrecadação prevista no exercício financeiro de 2023 e sua 
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realização, exceto Intraorçamentária, considerando uma análise geral, foram realizada 
até 3° Quadrimestre de 2023, 87, 63% da receita total prevista para o respectivo ano, 

sendo as Receitas Correntes prevista atualizada de R$ 1.099.564.943,92, foi 
arrecadado R$ 963.537.911,50, correspondendo um bom resultado, compatível com 

a meta estabelecida, de acordo com a Assessora Técnica. Evidenciou, que apenas as 
transferências de capital/conv�nios, tiveram baixo desempenho do valor previsto, 

15,91%, contudo, as receita Patrimoniais atingiram, até o 3° Quadrimestre de 2023, 

246,77%, do valor previsto atualizado, sendo considerado excelente resultado, 

seguida das transferências correntes com 98,21%, total previsto atualizado para 

exercicio, compativel com cenário econômico desenhado para tal período, 

confirmando as expectativa de arrecadação. Ademais, as Receita de Imposto, Taxas 

e Contribuições de Melhoria, inclusive a divida ativa tributária obteve 86,22% do total 

previsto atualizado, demonstrando um bom desempenho, ou seja o valor estimado de 

impostos, taxa e contribuições R$ 134,335.000,00, teve o valor atualizado para R$ 

147.653.893,10 alcançou R$ 127.307.593, 10, dentre as receitas R$ 114.389.786,58, 

corresponde: ISS, IRRF, IPTU e ITBI. Concernente às Transferência Correntes 

(União, Estado, recurso do fundo para Saúde, Educação Assistência, e os recursos 

voluntários/convênios e os congêneres), foi demonstrada que de janeiro a dezembro 

de 2023 montante bruto de R$ 724.166.725,68, correspondendo a 98,21% do valor 

estimado atualizado para o exercício. Dra. Salete Amorim, também apresentou de 

maneira minuciosa análise geral da despesa empenhada, liquidada e paga de janeiro 

a dezembro de 2023, tanto Orçamentária, quanto as Intraorçamentárias, sendo, 

portanto, total das Despesas Empenhadas R$ 1.012.564,91, Liquidadas R$ 
931.142.534,40 e Paga R$ 916.133.469,98, esclarecendo que as despesas correntes 

aumentaram e a captação diminuiu. O secretário solicitou a palavra para aditar, que 

quando a receita entra no final do ano, não é aplicada de imediato. Explicou também 

sobre despesas empenhadas e informando que Arapiraca tem um Orçamento 

considerável. Dando continuidade, enfatizou que Arapiraca ganhou o primeiro Prêmio 

de qualidade na contabilidade. Dra Salete, concluiu inteirando que o ano de 2023, teve 

um resultado Nominal Primário excelente e que para ter um resultado é necessário 

monitorar e por vezes recusar. Dado continuidade, passou a expor o relatório 

referente às metas fiscais - 1° quadrimestre de 2024. A Assessora Técnica, 

apresentou aos presentes os dados do relatório de metas fiscais supra referido, 

Receita e Contribuição, esclarecendo sobre a reserva contingente eventual do valor, 

ressaltando que a despesa não pode ser maior que a receita. Conforme tabela 

apresentada, até abril de 2024, com a Receita Primária maior e divida menor, mostra 

que o município continua conseguindo pagar a dívida, apesar de ter aumentado com 

o INSS, continua com o mesmo equilibrio que o município esteve em 2023. Explanou 

sobre receita e mostrou que o ativo está melhor que o passivo, demonstrando o 
desempenho da receita está de acordo com o Orçamento Anual, assim como a meta 
de arrecadação prevista no exercício financeiro de 2024 e sua realização, inclusive as 
Intraorçamentária. Considerando uma análise geral, foram realizadas até 10 
quadrimestre de 2024, 33,21% da receita total prevista para o respectivo ano, sendo 
as Receitas Correntes prevista atualizada de R$.215.100.930,42 foi arrecadado R$ 
403.580.159,28, correspondendo um bom resultado, compativel com a meta 
estabelecida, conforme a Assessora Técnica. Enfatizou que até o 1° Quadrimestre, as 
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transferências de capital/convênios, tive apenas 16,85%, com menor percentual de 
realização, contudo, as receita Patrimoniais atingiram, até o 1° Quadrimestre de 2024., 

96,94%, do valor previsto atualizado, sendo considerado muito bom, seguida das 
transferências correntes com 52,13%, total previsto atualizado para exercício, 
resultado considerado adequado, especialmente considerando as transferências de 

capital, sendo compativel com cenário econômico desenhado para tal periodo, 
confirmando as expectativa de arrecadação. Ademais, as Receita de Imposto, Taxas 

e Contribuições de Melhoria, inclusive a divida ativa tributária obteve 29,22% do total 

previsto atualizado, demonstrando um bom desempenho, ou seja, o valor estimado 

de impostos, taxa e contribuições R$ 191.930.809,00, alcançou até o 1" Quadrimestre 

de 2024, R$ 56.086.001,89, corespondendo 29,22 %. Referente ås Transferência 

Corentes (União, Estado, recurso do fundo para Saúde, Educação Assistência, e os 

recursos voluntários/conv�nios e os congêneres), foi demonstrada que de janeiro a 

abril de 2024 montante bruto de R$ 274.055.933,63, que corresponde a 37,13% do 

valor estimado atualizado para o exercicio. A servidora apresentou o comparativo da 

receita de transferências dos valores brutos de 2015 ao 1° Quadrimestre de 2024. 

Expôs, ainda, de maneira minuciosa análise geral da despesa empenhada, iquidada 

e paga de que correspondem a R$ 199.753.714,00, foram empenhadas de janeiro a 

abril 59,51%, que compõem as despesas corrente Orçamentária (despesa de 

pagamento de pessoal e demais custeio e despesa Intraorçamentária que 

coresponde às despesas de capital, compreendendo os investimentos e o pagamento 

do principal da divida, com superávit financeiro no valor de R$ 90.146.966,91, mostra 

que a receita e maior e a divida é menor, sendo assim, como já mencionado, o 

municipio continua com o mesmo equilibrio de 2023, ativo maior que o passivo Dra. 

Salete, agradeceu e abriu a discussão e abriu para discussão, com uso da palavrao 

Vereador Adriano Targino, a parabenizou, afirmando que entendeu perfeitamente a 

explicação e questionou sobre a união dos dois Fundos, ou seja, a retirada de um 

Fundo para o outro, razão pela qual em 2022 não houve proveitos, e falou do risco 

do município. Na sequência, indagou, acerca da concessão pública referente ao 

contrato Restaurante Popular do município, precisa que o PAA funcione para o 

município diminuir os custos, parabenizou e agradeceu a Dra. Salete. Respondendo 

aos questionamentos, Dra. Salete informou que, referente ao Fundo, está com 

sistema de capitalização e não tira mais o dinheiro aplicado, ademais, houve um 

aumento da alíquota e garantiu que não irá tirar mais. Referente ao PAA, Dra. Salete 

informou que é importante a parceria, considerando que os alimentos consumidos e 

não consumidos, mas que o pedido do programa é muito bom e agradeceu pela 

sugestão e a colaboração. Dando continuidade, o Contador da casa Germano 
Mendonça, agradeceu e parabenizou pelo Prêmio de Controle de contabilidade, como 

também da saúde. Continuando, questionou acerca do SPPS, que de acordo como 
Contador, foi muito bom no inicio, porém depois virou um problema. De acordo com 
Dra. Salete Amorim, informou que o ano passado teve dois estudos, todavia, não 
saberia informar com precisão, considerando que o número no presente, será mais 

de 800 mil, se comprometendo a averiguar, a fim de passar a informação precisa. Não 
havendo inscritos oradores, o Presidente da Câmara, vereador Sérgio do Sindicato, 
encerrou a reunião de Audiència Pública, agradeceu a presença de todos presentes 
e à servidora pela clareza da apresentação e disponibilidade de sempre servir e 
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contribuir com o desenvolvimento do município. Certifico para os devidos fins que, a 
aludida Audiência Pública encerrou-se às 12h02min. E para constar eu, Jailma 
Christiane Cirilo da Silva, 

lavrei a presente Ata, que após aprovada, será assinada pela Mesa Diretora. 

sérgio Fábio Nunes 
autyesidegte 

Fany Gabriella Peixoto Braga 
Vice-Presidente 

Edvânio de Olivêira Nunes 
1° Secretário 

Márcio Jo_é da Silva 
2° $ecretárig 

Adriano Targino Bispo 
go secretário 
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